
  

N I E D E R S C H R I F T

über die Sitzung des Ausschusses für Freizeit und Sport
am 06. Dezember 2012

Rathaus, Raum 318 (3. Stock), Schloßplatz 6, Wiesbaden

_________________________________________________________________________________

Vorsitz : David
Der Vorsitzende

Anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anlage 1
Ferner anwesend: siehe Anlage 2
Tagesordnung: siehe Anlage 3
Veröffentlichung: siehe Anlage 4

Beginn (öffentlicher Teil): 17:03 Uhr Ende: 19:09 Uhr
_________________________________________________________________________________

Die mit der Einladung zugegangenen und die in der Sitzung verteilten Beratungsunterlagen sind der 
Niederschrift entsprechend den Angaben bei den einzelnen Beschlüssen bzw. Protokollnotizen 
beigefügt.

Die Sitzung ist gemäß § 80a der Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung der Landes-
hauptstadt Wiesbaden auf Tonträger aufgezeichnet.

Zu den Redebeiträgen gilt das gesprochene Wort.

Vor Eintritt in die Tagesordnung melden sich im Rahmen der Bürgerfragestunde zu Wort: 
Herr Müller: Fragt zur Energieeffizienzbetrachtung bei Planung der neuen Eissportanlage, derzeitige 
Anlage sei ineffizient bei Sonne
Julia Beltz: Fragt zum Genehmigungsverfahren der geplanten Mountainbikestrecke; ob 
zwischenzeitlich eine Genehmigung vorläge bzw. Auflagen oder eine FFH-Prüfung auferlegt worden 
seien.
Herr Sobeck: Die Strecke sei sehr nah an den Wanderwegen geplant. Fragt, ob dies beachtet worden 
sei. Gebe Ausweichmöglichkeiten. Bemängelt späte Informationen.
Alle Fragesteller werden seitens des Ausschussvorsitzenden auf die betreffenden 
Tagesordnungspunkte der heutigen Tagesordnung verwiesen.
 
Nach Eröffnung der Sitzung stellt der Vorsitzende die form- und fristgerechte Ladung gem. § 58 
Hessische Gemeindeordnung (HGO) in Verbindung mit § 62 HGO sowie die Beschlussfähigkeit gem. 
§ 53 HGO fest.
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Beschl. Vorlagen Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
Nr. Nr.

_________________________________________________________________________________
öffentliche Sitzung

   Tagesordnung 2

   
0073 12-V-20-0056

Investitionscontrolling 3. Quartal 2012

Einstimmig
   

0074 12-V-52-0015

Freigabe von Mitteln des Sportamtes für 2012 und 2013;
Sportveranstaltungen von besonderer Bedeutung in 2013

Protokollnotiz LINKE&PIRATEN
Zu diesem TOP stimmt die Fraktion LINKE&PIRATEN mit Nein bei den Unterpunkten:

1.3.4 (Internationales Pfingstreitturnier im Schlosspark Biebrich vom 17. bis 20.05.2013)
und
1.3.5 (Ironman 70.3. Wiesbaden Germany am 11.08.2013 - European Championship).

Protokollnotiz Bündnis90/DIE GRÜNEN:
Beide Projekte (1.3.4 und 1.3.5 hält die Fraktion für förderungswürdig und – fähig. Sie geht 
aber davon aus, dass die Mittel nicht zu Lasten des Breitensports, sondern aus dem Topf 
der Sportförderung bezahlt werden.
Zudem wünscht sich die Fraktion eine Prüfung bei Gewinnerzielung, ob ggfls. die 
Zuschüsse der Stadt reduziert oder eine Rückzahlung getätigt werden kann.

Fraktion LINKE&PIRATEN:
NEIN zu den Unterpunkten 1.3.4 und 1.3.5

   
0075 12-V-52-0016

Instandhaltungs- und Investitionszuschüsse für vereinseigene Sportanlagen in 2012

Einstimmig
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Beschl. Vorlagen Beratung und Abstimmung gemäß § 61 HGO
Nr. Nr.
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Tagesordnung 1

   
0076 Genehmigung der Niederschrift von 22.11.2012

Einstimmig

   
0077 12-F-08-0125

Perspektiven für den Kaiser-Wilhelm-Turm/Schläferskopf
Antrag der Fraktion LINKE&PIRATEN vom 27.11.2012

Stadtrat Gores: Amt 80/23 sei bereits mit der Maßnahme befasst.
Im Rahmen der Aussprache über die Zuständigkeit des Ausschusses in dieser 
Angelegenheit stellt Stv. Rottloff den Geschäftsordnungsantrag auf Überweisung an den 
Ausschuss für Finanzen, Wirtschaft und Beschäftigung, dem gegen die Stimmen der 
Fraktion LINKE&PIRATEN entsprochen wird.

gegen LINKE&PIRATEN  Überweisung an FiWi
   

0078 10-A-09-0002

Errichtung und Betrieb einer Mountainbikestrecke in Wiesbaden
Sachstandsbericht

Herr Schütze: heute sei ein Schreiben an den RP in der Sache gegangen. Zudem gebe es 
einen Termin mit Stadt- und Landforst zum Abstecken der Strecke mit GPS.
Hinsichtlich der Durchführung einer UVP warte man auf eventuelle entsprechende 
Ansagen durch den RP.
Stadtrat Gores: Nach Vorliegen der Antwort des RP erfolge die Vertragsausarbeitung im 
kleinen Kreis; der große Kreis werde anschließend informiert werden.

Einstimmig Kenntnisnahme Berichte
   

0079 12-A-09-0002

Eissporthalle für Wiesbaden
Sachstandbericht

Vorsitzender David stellt fest, dass es bislang keine Gespräche zwischen dem Magistrat 
und den drei betroffenen Vereinen betr. Eissporthalle gegeben habe.
Stadtrat Gores: Sagt zu die drei Vereine im Januar – eventuell unter Hinzuziehung von 
Ausschussmitgliedern - einzuladen

Einstimmig Kenntnisnahme Berichte; Termin Ende Januar13
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0080 12-A-09-0005

Sportfestival
Bericht des Magistrats über die Veranstaltung am 8./9.9.2012 in Wiesbaden

Herr Schütze berichtet über die Veranstaltung unter Beteiligung des Sportkreises und des 
Radsportvereins Nassau.
Vorsitzender David: Spricht die ungünstige Platzierung parallel zum Fest des 
Ausländerbeirates an.
Herr Fritz (Sportkreis): Empfand das Ergebnis der Veranstaltung niederschmetternd. Für 
das nächste Jahr würde man die Vereine mit Rückantwort anschreiben. Kämen 
unzureichend Rückantworten steige der Sportkreis aus. Man könne die Vereine nicht 
herbeiprügeln.

Einstimmig Kenntnisnahme Berichte
   

0081 Verschiedenes

Stadtv. Wittkowsky spricht die geringe Zuschauerzahl bei der Veranstaltung „Sportgala“ 
an.
Stadtv. Rottloff schlägt vor hierfür nicht das 1. Adventswochenende zu terminieren, 
sondern eine Woche davor.
Herr Fritz sagt zu, dass der Sportkreis versuchen wird der Veranstaltung im nächsten Jahr 
„auf die Beine zu helfen“.

Einstimmig

Anlagen

Wiesbaden, .01.2013

Vorsitzender Schriftführerin

David  Paa


